

Fecha: 20-07-2025

Medio: El Mercurio de Calama El Mercurio de Calama Supl.:

Noticia general Título: Albañil de Chiu Chiu cumplirá un año desaparecido sin dejar pistas de su paradero

2.400 Tiraje: Lectoría: 7.200

Favorabilidad: No Definida

Albañil de Chiu Chiu cumplirá un año desaparecido sin dejar pistas de su paradero

Pág.: 4

Cm2: 461,5 VPE: \$514.157

CASO. Pese a la labor de búsqueda de Carabineros y el Ministerio Público, no hay rastros del trabajador. La causa de la larga ausencia de Alexander Acha Alfonso, se ha transformado en un puzzle policial para las autoridades.

pablo.orellana@mercuriocalama.ci

l próximo miércoles 23 de julio se cumplirá un año de la desaparición de Alexander Acha Alfonso (39), albañil que vivía en Chiu Chiu junto a su madre, "trabajador, alegre, amiguero, y que disfrutaba mucho de la pesca de trucha", comentó su hermana Lilian (36), sobre el mavor de tres hermanos v de quien no hay pistas sobre su paradero

Durante este año de ausencia de Alexander Acha "la Fiscalía ha hecho una serie de diligencias que incluveron a personal de la Armada que lo buscó en el embalse de Conchi y en el río Loa. Carabineros también ha hecho varios operativos de búsqueda, pero mi hermano sigue sin aparecer". agregó la hermana del trabajador desaparecido.

Sobre el caso, Lilian Acha comentó que "Carabineros ha establecido una línea tempo ral, y de acuerdo a ello, el día 23 de julio del 2024, Alexander estuvo compartiendo en una sala de cervezas en Calama, luego fue con un grupo de amigos hasta un supermercado y después retornaron a Chiu Chiu, a la casa de uno de ellos".

"El mismo domicilio donde se efectuaron diligencias y se encontró sangre de mi herma-



ALEXANDER ACHA ALFONSO (39) DESAPARECIÓ EL MARTES 23 DE JULIO DEL 2024 EN EL POBLADO DE CHIU CHIU.

no, y corroborado con un examen de ADN que solicitó la Fiscalía", agregó la hermana de

DETENIDOS

Durante este tiempo la Fiscalía, y efectuada una investigación que reunió a las secciones de Carabineros de Encargo y Búsqueda de Vehículos y Personas (SEBV), el OS9, OS7 y personal del GOPE, logró la detención de seis personas en este caso por secuestro calificado.

La causa además se inició

con el trabajo del fiscal Jaime Medina, v luego la tomó el persecutor del Equipo del Crimen Organizado y Homicidios (ECOH) del Ministerio Público, Cristian Miranda.

Durante las últimas semanas, tres de los seis detenidos fueron puestos en libertad, y según información proporcionada por fuentes vinculadas al caso, no tendrían vínculo en los hechos indagados por el Ministerio Público.

Las sospechas de la familia Acha Alfonso,en la desaparición del albañil, recaen en un vecino y amigo de Alexander apodado el "Muleta", a quien se le vio junto a mi hermano. En compañía además de otra persona a quien le decían el 'Zorro', a quien Carabineros encontró sangre de mi hermano en las diligencias que se hicieron y contrastadas con el ADN de mi papá que viajó desde Bolivia para colaborar en su búsqueda, las que coincidían en un 99,9 por ciento", dijo Lilian.

Durante este tiempo el Ministerio Público destinó apovo



CARABINEROS HA DESPLEGADO UNA SERIE DE BÚSQUEDAS DEL ALBAÑIL.

de enero del año 1985 nació Alexander Acha Alfonso, en el departamento boliviano de Potosí.

2000

año en que la familia Acha Alfonso llega a Chile y se radica en el poblado de Chiu

personas permanecen aún detenidas por la desaparición de Alexander Acha en el 2024.

psicológico para Marta Alfonso (60), madre de Alexander Acha, "que le ha permitido ir aceptando esta larga ausencia, y porque ha sido muy duro, y porque él vivía con ella en Chiu Chiu Chiu", explicó la hermana del desaparecido albañil.

Al momento de su desaparición Alexander Acha se encontraba soltero, "no tenía hijos, y acostumbraba a perderse un par de días, pero jamás imaginamos que desaparecería totalmente. Hoy como familia sólo queremos saber dónde está su cuerpo, dónde quedó: y poder entregarle santa sepultura, porque nos hemos hecho la idea que él ya no está, nues tro único deseo es saber dónde está y poder darle sepultura y terminar con esta angustia", dijo su hermana. 03